Enero 1991

Presidente Junta Directiva: MAURICIO HERRERA VELEZ - Director Ejecutivo: JENS MESA DISHINGTON Directora de Comunicaciones: MARIA CLEMENCIA ALBAN ARANGO

## Reunión de cultivadores de palma con Plantas Extractoras de aceite

El pasado jueves 11 de diciembre, se realizó la primera reunión de cultivadores con plantas extractoras de aceite crudo de palma, con la asistencia de las siguientes extractoras: La Cabaña, Agroince, Monterrey, Centenario (Casacará), Las Flores, Palmar de Manavire, Las Brisas, Padelma, El Roble, Unipalma, Palmar del Llano, Santana, Palmeras del Llano, Palmeiras, Agrisa, Procepalma,

No. 228

Araki. Palmas del Mira. Montelíbano, Palmeras del Meta, Palmaceite e ICA-El Mira.

El tema principal de la reunión fue el convenio entre productores de aceite crudo de palma que permitirá fijar los lineamientos a seguir por los productores sobre cualquier tema referente a la comercialización de su producto y la creación de una comercializado-

Continúa en la página 7

FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

#### ANUNCIO PRELIMINAR

#### XIX Congreso Nacional de cultivadores de palma africana y IX Conferencia sobre palma aceitera.

Durante los días 29, 30 y 31 de mayo de 1991 en el Club Campestre de la ciudad de Bucaramanga se llevará a cabo el XIX Congreso Nacional de Cultivadores de Palma Africana y la IX Conferencia sobre Palma Aceitera. Fedepalma está invitando a tres conferencistas internacionales para que presenten la situación mundial sobre los temas de eficiencia en el manejo del cultivo; eficiencia en plantas procesadoras y estado actual y perspectivas del mercado de la palma de aceite que serán complementadas con presentaciones de algunos técnicos colombiaSe espera así un gran número de asistentes nacionales y extranjeros a este evento.

El costo de inscripción tendrá un valor de \$40.000.00 para representantes de plantaciones afiliadas a la Federación que deberán presentar carta del Representante de plantación y los acredite como tales. \$100.000.00 para otros participantes y US\$200 para participantes del exterior.

Cualquier información adicional podrá ser obtenida a través de las oficinas de Fedepalma.

### Pronósticos:

### 14 aceites y grasas: situación y perspectivas para el 90/91

La producción y existencias de Aceite de Palma en Malasia podrían ser más bajas de lo que se esperaba.

Las estadísticas sobre aceite de palma de noviembre, publicadas Tomado de: Oil World No. 51-52, Vol. 33, 1990 - Traducción de Fedepalma

por Palm Oil Registration and Licensing Authority (PORLA) el 15 de diciembre, fueron más bajas de lo que muchos, incluso nosotros, esperábamos. La cifra de producción allí registrada es

Continúa en la página 2

PROBLEMAS LABORALES Y DE ORDEN PUBLICO EN PLANTACIONES DE PALMA DE ACEITE

(Ver página 8)

# NOTAS TECNICAS

# **Mesas Redondas:** Manejo de enfermedades en palma de aceite

De acuerdo con lo planificado, el 22 de febrero de 1991 se realizarà en el Centro Experimental el Mira - Tumaco y en la plantación Astorga Ltda., la Mesa Redonda sobre manejo de enfermedades en palma de aceite.

Continúa en la página 7

#### EN ESTA EDICION

Manus des Tutons schools d'Alexandre	
Mercados Internacional: 14 aceites y grasas: situación y perspectivas para el 90/91	
Lista de insectos dañinos y otras plagas en Colombia	
Crédito agropecuario 1991 6	
Situación laboral 8	
Eventos 9	
Noticias del Pacto Andino -	
Ecuador 9	
Municipios colombianos con	
siembras de palma de aceite 9	
En el mundo	
Importaciones	
Precios	

Las tasas de interés del crédito agropecuario siguen dependiendo de la tasa DTF1 pero, a diferencia del año anterior, para 1991 el número de puntos adicionales de los créditos para medianos y grandes productores se incrementó de 1 a 4. Esto encarece aun más el crédito y obviamente tendrá un efecto adverso sobre la rentabilidad de los cultivos.

Con respecto a los Bonos de Prenda, el precio base del aceite de palma no se ha modificado durante los dos últimos años y actualmente es muy inferior al precio del aceite en el mercado. Las condiciones financieras se modificaron parcialmente, pues las tasas de interés de estos Bonos, que en 1990 se encontraban en DTF + 3.0%, para 1991 han sido fijadas en DTF más los puntos que por libre negociación lleguen en común acuerdo el ban-

#### Cuadro No. 2 CONDICIONES FINANCIERAS PARA LOS BONOS DE PRENDA

PRECIO BASE PARA EL ACEITE CRUDO DE PALMA:

ENERO 1990: \$240.000.00 ENERO 1991: \$240.000.00

TASA DE INTERES ANUAL 1990 : DTF+3,0°/o

1991 ...

DTF+ Negociación libre entre banco y usuario.

FORMA COBRO INTERESES PLAZO INICIAL AMORTIZACION

Bimestre Anticipado 2 Meses. Plazo máximo 6 meses 35% a los dos meses 350/o a los cuatro meses 30% al vencimiento final Se aceptan abonos anticipados

co con el usuario del Bono de Prenda. El alto costo de estos recursos hace difícil que los palmicultores los utilicen para financiar el almacenamiento de aceite, mecanismo que puede ser una solución para regular los flujos de producción durante el año.

De otra parte, Finagro incrementó el monto de otras líneas de crédito que también sirven de apoyo a los palmicultores: Créditos para infraestructura, adecuación de tierras, maquinaria y equipo agrícola.

En general, la evaluación del programa de crédito para la palma africana todavía no es el más alentador, pues las elevadas tasas de interés hacen muy oneroso este recurso, especialmente para cultivos perennes, como lo es de la palma africana. De otra parte será necesario seguir insistiendo en el restablecimiento del crédito para renovación para apoyar la modernización del cultivo, pues sin estos recursos será difícil remplazar las áreas que por edad avanzada de la palma, por baja productividad o por problemas de enfermedades deban renovarse.

Viene de la página 1

#### MESAS REDONDAS

La programación se iniciará en el CI El Mira a partir de las 8:30 a.m. con conferencias que incluirán los siguientes temas:

- Conceptos básicos del manejo de enfermedades.
- Los insectos y su relación con las enfermedades.
- Manejo de enfermedades en palma de aceite.
- Posibilidades de control del Complejo Pudrición de Cogo-
- Incidencia y manejo de Mancha Anular.

Una vez terminadas las conferencias, se visitarán varias plantaciones, para analizar principalmente la incidencia de enfermedades y la forma como las están manejando. Posteriormente se tendrá la oportunidad de discutir los temas tratados en las conferencias

y lo visto en la visita de campo.

\*\*\*\*

La Mesa Redonda en la Zona Norte, se realizará el 10. de marzo en Barranquilla a partir de las 8:30 a.m. v el programa que se desarrollará será semejante al de la Zona Occidental, a excepción de la conferencia sobre Mancha Anular, la cual será cambiada por Incidencia y manejo de Anillo Rojo en la Zona Norte.

Estamos invitando a las plantaciones afiliadas para que envíen a los profesionales y asistentes encargados del manejo agronómico de las plantaciones, para que participen no solo como oyentes de las conferencias sino también para que comenten las experiencias que ellas han tenido en cuanto al manejo de enfermedades.=

Viene de la página 1 - REUNION

ra que ejecute las decisiones de dicho convenio.

Los asistentes a la reunión dieron su respaldo para la firma del convenio y nombraron una comisión coordinadora compuesta por los doctores Mauricio Herrera Vélez, César de Hart Vengoechea, Alvaro Acosta Bonilla, Carlos Murgas Guerrero, Ernesto Vargas Tovar y Eliseo Restrepo Londoño, con el fin de darle viabilidad v adelantar las gestiones necesarias para la firma de dicho convenio.

Adicionalmente, se le solicitó a la comisión coordinadora redactar un proyecto de acuerdo entre plantas extractoras y proveedores de fruto y los puntos para suscribir un pacto entre productores de aceite crudo de palma e industriales de aceites y grasas.■

La tasa variable DTF es una tasa de interés promedio de los Certificados de Depósito a Término y pagarés a Bancos y Corporaciones Financieras.